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ОБОСНОВАНИЕ. Согласно современным представлениям [1], микроРНК выполняют свою функцию, модулируя экс-
прессию эукариотических генов с различной онкогенетической направленностью действия. В соответствии с лите-
ратурными данными [2–4], для типирования новообразований щитовидной железы возможно использование ряда 
микроРНК, среди которых микроРНК-146b, -199b, -221, -223, -31, -375, -451a, -551b и др. Ядрышковые организаторы 
(NOR) — участки хромосом, образующие внутри ядра клетки ядрышко [5–7]. Установлено, что состояние районов 
ядрышковых организаторов рибосом (AgNORs) является маркером скорости клеточной пролиферации, поскольку 
они участвуют в регуляции митотического цикла [8], в том числе при патологии щитовидной железы [9].
ЦЕЛЬ. Оценить диагностическую значимость уровня экспрессии некоторых микроРНК и количества районов ядрышко-
вых организаторов в ткани щитовидной железы при фолликулярной опухоли щитовидной железы неопределенного зло-
качественного потенциала (ФОНЗП) для объективизации подходов к обоснованности выбранной хирургической тактики.
МАТЕРИАЛЫ И МЕТОДЫ. В нашем исследовании из 3960 пациентов, которым было проведено хирургическое лечение 
различных тиреоидопатий в 2018–2021 гг. на базе тиреоидного центра ГАУЗ «ГКБ №1 г. Челябинска», 2063 больных были 
прооперированы по поводу опухолевой патологии щитовидной железы. В этой группе в 98 случаях (группа исследования) 
была диагностирована ФОНЗП с учетом верификации морфологических критериев новообразования [10], что составило 
4,75% всей хирургической опухолевой патологии за данный период времени. У группы исследования изучены профиль, 
уровень экспрессии микроРНК методом ПЦР в режиме реального времени и районов ядрышковых организаторов в 98 на-
блюдениях ФОНЗП, составивших 4,75% всех оперированных за четыре года по поводу опухолей щитовидной железы.
РЕЗУЛЬТАТЫ. В 29 (29,6%) наблюдениях в ткани ФОНЗП зарегистрирован спектр микроРНК, характерный для злока-
чественных новообразований. В остальных 69 (70,4%) случаях из 98 наблюдений спектр и уровень экспрессии ми-
кроРНК соответствовали фолликулярной аденоме. Внутри сформированных подгрупп были выявлены статистически 
значимые различия показателей среднего количества AgNORs и соотношения между площадью клетки и количе-
ством гранул AgNORs.
В ходе исследования установлено, что увеличение среднего количества AgNORS и соотношения площади ядра к ко-
личеству гранул азотнокислого серебра во 2-й подгруппе по отношению к 1-й, а также наличие клеток II типа сви-
детельствует о появлении пролиферирующих опухолевых клеток в новообразовании и может рассматриваться как 
прогностические критерии малигнизации опухоли. Данные результаты согласуются с полученными показателями 
молекулярно-генетического исследования.
ЗАКЛЮЧЕНИЕ. Зарегистрированные данные могут служить в качестве дополнительных критериев оценки проли-
феративной активности фолликулярного эпителия при неоплазиях щитовидной железы, в частности, для уточнения 
потенциала злокачественности. Диагностируемый до операции условно злокачественный вариант ФОНЗП позволит 
обосновать необходимость и объем хирургического вмешательства, а при выявлении комплекса критериев условно 
доброкачественной ФОНЗП можно рекомендовать придерживаться выжидательной тактики.
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BACKGROUND: According to modern concepts [1], microRNAs modulate the expression of eukaryotic genes with different on-
cogenetic directions of action. according to the data from the scientific literature [2–4], microRNA-146b, -199b can be used for 
typing thyroid neoplasms, -221, -223, -31, -375, -451a, -551b, etc. Nucleolar organizers (NOR) are sections of chromosomes that 
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form a nucleolus inside the cell nucleus [5–7]. The condition of the regions of nucleolar ribosome organizers (AgNORs) is a mark-
er of the rate of cell proliferation, since they are involved in the regulation of the mitotic cycle [8], and in thyroid pathology [9].
AIM: To evaluate the diagnostic significance of the level of expression of some microRNAs and the number of regions of 
nucleolar organizers in thyroid tissue in the case of follicular thyroid tumor of uncertain malignant potential (FT-UMP) to 
objectify approaches to the validity of the chosen surgical tactics.
MATERIALS AND METHODS: In our study of 3960 patients with surgery due to various thyroidopathies in 2018–2021 on the basis 
of the thyroid center of Chelyabinsk. 2063 patients were operated on for tumor pathology. In this group, in 98 cases (the study 
group), FT-UMP was diagnosed based on morphological criteria of neoplasm [10]. This accounted for 4.75% of all surgical tumor 
pathology during this time. The study group studied the profile, the level of microRNA expression by real-time PCR and the regions 
of nucleolar organizers in 98 cases of FT-UMP, which amounted to 4.75% of all those operated for thyroid tumors over four years.
RESULTS: In 29 (29.6%) cases, a microRNA spectrum characteristic of malignant neoplasms was registered in the tumor tissue. 
In the remaining 69 (70.4%) cases out of 98 observations, the spectrum and level of microRNA expression corresponded to fol-
licular adenoma. Statistically significant differences in the average number of AgNORs and the ratio between the cell area and 
the number of AgNORs granules were revealed within the formed subgroups. The study found that an increase in the average 
number of AgNORs and the ratio of the core area to the number of silver nitrate granules in the 2nd subgroup relative to the 1st, 
as well as the presence of type II cells indicates the appearance of proliferating tumor cells in the neoplasm and can be considered 
as prognostic criteria for tumor malignancy. These results are consistent with the obtained indicators of molecular genetic research.
CONCLUSION: The data can serve as additional criteria for assessing the proliferative activity of the follicular epithelium in 
thyroid neoplasia. Including clarifying the potential of malignancy. The conditionally malignant variant diagnosed before 
the operation will justify the need and scope of surgical intervention, and when identifying a set of criteria for conditionally 
benign HPV, it can be recommended to adhere to wait-and-see tactics.
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